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2023 年 6 月 1 日 

 

關注青洲區噪音問題對居民生活的影響 

 

最近，有居民反映位處青洲河邊馬路及青洲新馬路交界的一幅土地，近期被

用作回收處理廢金屬場所，發出較為頻繁的金屬碰撞聲響，對日常生活造成影響。

根據傳媒報道及本人現場所見所聽，有關場所的工作雖然在日間進行，但該處與

周邊社屋、私人樓宇距離較近，確實為居民帶來一定困擾。 

 

事實上，各類環境噪音問題在本澳並非單一事件，自《預防和控制環境噪音》

法律（下稱《噪音法》）生效以來，如是次出現的情況或一些生活及低頻噪音等

方面的規管成效未如理想，分析歸納多數原因在於無法入屋或無法及時進行有效

取證等，據悉是次青洲出現的噪音問題，亦因無法進行噪音檢測而未能解決。從

當局過去接收到的噪音投訴與檢控比例可見（成功檢控個案僅約 1%），現行法律

確有優化的需要；加上作為博彩旅遊業發達的城市，輪班職業也是不少居民的工

作模式，如何平衡社會經濟發展、工商業活動與居民的生活之間的和諧關係，值

得當局正視。 

 

對此，本人提出以下建議︰ 

 

1. 因應社會與經濟發展，適時檢討《噪音法》條文，特別是著重改善調查與取

證手法、條件及程序等，並持續優化噪音檢測設備，讓法律得到更有效的執

行與提高阻嚇性。 

2. 研究限制未來新設的廢金屬回收、廢車場等發出較大噪音或其他污染的工商

業活動場所位置，避免設置於距離民居較近的土地，以及提高隔音設施的配

備，減低對居民生活的影響。 

3. 針對向各階層居民及工商業企業主，加強《噪音法》的普法工作，並設法構

建和諧的民商與鄰里關係，平衡各方需求。 

 

 

 

 

 



附件 – 相片 

  

 


